

## Renunció a su cargo el presidente, general Ramírez

No es posible por ahora el canje de los diplomáticos argentinos y alemanes

Buenos Aires, marzo 8.—La cancillería argentina dió a conocer las dificultades surgidas para efectuar el canje de los diplomáticos argentinos y alemanes. Estos últimos debían embarcarse en el buque español «Cabo de Buena Esperanza» y se emplearía además otro de la Flota Mercante del Estado.

Ante la falta de vapores de bandera neutral y de otras embarcaciones apropiadas para esta clase de viajes en condición de conducirlos, es muy posible que tarde aún un tiempo en efectuarse el intercambio de los diplomáticos cuyo canje había sido proyectado en Lisboa.

Son rechazados en Anzio los alemanes

Argel, marzo 8.—Dos recios ataques lanzados por los alemanes contra la cabecera de puente que los aliados tienen establecida en Anzio, fueron rechazados sufriendo los atacantes importantes pérdidas.

Los anglo-norteamericanos han realizado en esa zona algunos progresos y emplean en el ataque tanques tipo pantera de más de 38 toneladas de peso, que al parecer fueron traídos de Rusia.

Importantes derrotas sufren los alemanes en Rusia

Moscú, marzo 8.—Con renovado ímpetu prosigue la ofensiva soviética en todo el frente ruso. El comando alemán está pagando un terrible precio por su intento de contener a los ejércitos rojos que se abren paso a través de sus líneas.

El ejército ucraniano que ha hecho profundos avances ha cortado el ferrocarril Odessa-Varsovia en una extensión de 30 kilómetros, mientras otros efectivos rusos irrumpieron en las líneas alemanas de Velgoroska.

Los rusos en su ofensiva hacia la frontera con Rumania, han dado muerte a 40.000 soldados alemanes y más de 45.000 quedaron fuera de combate. También se calcula elevado el número de prisioneros.

Bulgaria no hace tramitaciones de paz

Sofía, marzo 8.—Se desmiente categóricamente que Bulgaria haya hecho tramitaciones de paz, agregándose a este respecto que esas afirmaciones son producto exclusivo de invenciones desequilibradas.

Poderosos ataques aliados sobre Berlín y zonas ocupadas

Londres, marzo 8.—Leman y Tolón bases francesas en poder de los alemanes fueron intensamente atacadas por la aviación aliada.

También Berlín fue objeto de un poderoso ataque aéreo aliado a plena luz del día. Los aparatos atacantes dejaron caer sobre la capital del Reich 30.000 bombas incendiarias y más de 10.000 de alto poder explosivo, que causaron considerables daños sobre los objetivos perseguidos.

## Las Ofensivas Rusas Siguen Desarrollándose Con Gran Exito

Siguen obteniendo éxito en su ofensiva las fuerzas del general Zukow

Moscú, marzo 9.—En su sexto día de ofensiva las fuerzas que comanda el general Zukow se han anotado nuevos e importantes éxitos entre los que se destaca la reconquista de la importante ciudad de Tzarnopol.

Los germanos no pueden aún saber en que dirección se acentuará la terrible presión que vienen ejerciendo los rusos sobre sus líneas y los observadores se inclinan a creer que el próximo objetivo soviético sería Lemberg.

Simultáneamente el tercer ejército ucraniano desató una nueva ofensiva cuyo primer resultado fue un avance que alcanzó de 28 a 55 kilómetros de profundidad y la derrota de nueve divisiones germanas. Quedó cortado en varios lugares el ferrocarril a Nicolaiev.

Helsinki considera severas las condiciones impuestas por los rusos para el armisticio

Estocolmo, marzo 9.—Mientras en Moscú se dice que la demora de Finlandia en responder a la propuesta rusa es perjudicial en Helsinki se considera que las condiciones impuestas por Rusia para la cesación de las hostilidades son demasiado severas y, por lo tanto inaceptables.

Las fuerzas navales podrían intentar una acción decisiva contra los nipones

Londres, marzo 9.—Mr. Churchill causó cierta sensación al anunciar que no se halla fuera de lo posible que las fuerzas navales combinadas de los Estados Unidos e Inglaterra forzasen en un futuro próximo la guerra del Pacífico librando acciones decisivas contra los japoneses.

Se ve en las palabras de Churchill la decisión anglo-norteamericana de intensificar la guerra contra el Japón y aplicarle un golpe contundente antes de que puedan reaccionar de los últimos contrastes y rehacer su muy mermado poderío naval.

Ocuparon la isla de Negros

New York, marzo 9.—Desde el cuartel general de Mac Arthur informan que fuerzas norteamericanas ocuparon por completo la isla de Negros que se hallaba bajo el control de los japoneses.

Roma es ciudad sitiada y hambrienta

Palermo, marzo 9.—Pocas novedades se registraron en todos los frentes de Italia en las que so-

lo se libran acciones de tanteo y reconocimiento. Dos nuevos contraataques alemanes en Anzio fueron rechazados fácilmente por los anglo-norteamericanos evidenciando su poco poder el creciente debilitamiento de la resistencia enemiga.

La única actividad que no ha crecido es la aérea por parte de los aliados cuyos aviones encuentran ahora una débil oposición.

Roma se halla completamente aislada del mundo y mientras sus calles muestran las señales de los terribles bombardeos que han desarticulado los servicios de gas y agua los viveres son muy escasos y aumentan día a día las privaciones de todo género que sufre la población civil.

Abandonó el general Ramirez la residencia presidencial

Buenos Aires, marzo 9.—El general Ramirez abandonó la residencia presidencial trasladándose a su casa particular.

A 5 años de prisión fue condenado el general Roco

Buenos Aires, marzo 9.—El tribunal que juzgó al general Roco por irregularidades cometidas mientras actuaba en la comisión encargada de la adquisición de armamentos para el ejército lo condenó a la degradación y a cinco años de prisión ordinaria. A penas menores fueron condenados otros implicados en las mismas irregularidades.

Nuevos movimientos de tierra en San Juan

San Juan, marzo 9.—Nuevos y bastante intensos movimientos de tierra se registraron en la provincia. No causaron víctimas pero determinaron el agrietamiento de numerosos edificios.

Berlín reconoce que vive momentos críticos a causa de los bombardeos aéreos

Londres, marzo 9.—Al darse cuenta de un nuevo y poderoso ataque aéreo contra Berlín por parte de la aviación aliada que habría actuado sin hallar mayor oposición por parte de los cazas y las defensas aéreas se señala una transmisión de la capital alemana dirigida a Estados Unidos a la que se asigna un gran valor documental.

Se dice en ella que por la voluntad de sus habitantes y la capacidad de sus defensas la capital del Reich espera salvar los momentos críticos que está pasando por los ataques que llama: ataques de terror. La batalla que llaman de Berlín habremos de ganarla aun que sea a costa de mayores sacrificios de los que hemos tenido que hacer hasta aquí.

Las fotografías obtenidas por los aviones atacantes revelan claramente los graves daños que ha sufrido la ciudad en casi todos los barrios.

Hitler ordenó impartir instrucciones militares a los niños

Berna, marzo 9.—Según informaciones procedentes de Berlín Hitler dispuso que sea impartida instrucción militar a los niños de la escuela primaria. Sostiene que es indispensable familiarizarlos con la guerra e inculcarles admiración por la infantería que es el cuerpo que está soportando heroicamente el mayor peso de la batalla.

Las bajas yanquis en la guerra

Washington, marzo 9.—Según la información oficial dada recientemente al público las bajas totales de las fuerzas yanquis desde el comienzo de la guerra no exceden de 121.458 entre muertos, heridos graves, desaparecidos y prisioneros.

Renunció el general Ramirez —se halla al frente del gobierno el general Farrell

Buenos Aires, marzo 10.—Por renuncia del presidente, general Ramirez, el general Farrell, vice-presidente de la República, queda al frente del gobierno en carácter de titular. La renuncia del general Ramirez, fundada en motivos de salud, fué aceptada luego de una breve consideración por el gabinete reunido bajo la presidencia del general Farrell.

También se reunió la Corte Suprema de Justicia la que se limitó a dejar constancia de la renuncia entendiéndose que por haber sido presentada como es de práctica al vice-presidente no correspondía a este cuerpo su consideración.

La recaudación en efectivo para San Juan pasa de 31 millones de pesos

Buenos Aires, marzo 10.—La Secretaría de Trabajo y Previsión anunció que la colecta en favor de las víctimas de San Juan excede ya los 31 millones de pesos sin contar las donaciones en especie que son asimismo muy importantes.

Están bajo amenaza de cerco importantes fuerzas alemanas

Moscú, marzo 10.—Los comunicados dicen que las fuerzas soviéticas luchan ya en las calles céntricas de Tarnopol y dan como cierta la caída de esta plaza lo que sería un desastre de proporciones para los germanos. El frente que corre a lo largo de Kherston y Nicolaiev da muestras de gran debilitamiento y se desmorona

a ojos vistas. Si los germanos no logran evitar el derrumbamiento de sus líneas las tropas soviéticas podrán completar una gran maniobra de cerco que se viene insinuando en las tácticas de Zukow, maniobra que representaría el aniquilamiento de varias divisiones de las mejores tropas de que aún disponen.

Los observadores consideran que los ataques combinados de Zukow y el avance en el frente ucraniano están a punto de provocar una crisis de grandes proporciones en las filas de la wermatch.

Badoglio se declara satisfecho del empleo que los aliados hacen de la flota italiana

Palermo, marzo 10.—Cuando es objeto de comentarios la cesión de algunos buques italianos a los rusos para fines militares el mariscal Badoglio declaró públicamente por el empleo que los aliados estaban dando a la flota italiana, la que —dijo— cumple así un importante papel en la liberación final de la patria.

Berlín habría perdido todo aspecto de ciudad

Berna, marzo 10.—Un viajero recientemente llegado de la capital del Reich dice que Berlín ofrece un aspecto indescribible. Lo que las bombas aliadas han respetado todavía los berlineses tienen que volar con dinamita o demoler con la piqueta para evitar la propagación de los incendios. Ha extrañado el anuncio de que el gobierno evacuará la capital ya que el hombre de la calle estaba convencido de que desde hace por lo menos seis meses este tenía su sede en otra parte.

La declaración británica de que Berlín seguirá siendo bombardeada por que así conviene a los fines de la guerra no es la más a propósito para llevar tranquilidad y confianza al espíritu de los berlineses.

Roma sigue siendo atacada por la aviación

Berna, marzo 10.—Roma sigue siendo atacada por la aviación aliada pero los ataques se concentran especialmente sobre los empalmes y estaciones ferroviarias a fin de impedir a los alemanes todo movimiento de tropas.

Violación de las leyes obreras

Buenos Aires, marzo 10.—Funcionarios dependientes de la Secretaría de Trabajo y Previsión procedieron a una amplia investigación a 50 establecimientos industriales de esta capital. En 27 de ellos se comprobó que eran burladas las leyes obreras.

Comprenden estos establecimientos talleres metalúrgicos, textiles, fábricas de calzado, peluquerías, hosterías, talleres gráficos y otros comercios de menor importancia, a todos los cuales la Secretaría de Trabajo y Previsión aplicará las sanciones correspondientes.

## Berlín es una ciudad terriblemente castigada por los bombardeos

**Para que la C. A. P. pueda realizar faenas regulares es necesaria la prolongación del ferrocarril hasta la zona cordillerana**

Un tanto grandioso el tema de la prolongación del ferrocarril que hace más de treinta años quedó provisionalmente suspendido en Las Heras, vuelve a ser de palpitante actualidad ante los resultados que arrojan las dos últimas faenas del frigorífico y que justifican, por desgracia con harta frecuencia, lo que afirmáramos en más de una ocasión: que la CAP solo podría realizar faenas regulares cuando la prolongación del ferrocarril acercase las distantes zonas cordilleranas que por su mayor capacidad pastoril pueden proveer siempre de haciendas en buen estado y de mayor desarrollo que rinden un alto porcentaje de exportación.

Si la primera faena, hecha en un año excepcional, pudo llamar a engaño a hombres que recién llegaban a nuestro medio, la segunda y la que se está completando los colocan frente a una realidad y plantean un problema que solo tiene una solución. Es cierto que han sido dos los años de pronunciada seca y que los campos se hallan por debajo de su capacidad normal, pero lo es también que estos en su mayoría son inadecuados, por su pobreza, para la crianza del tipo de ovino indicado para satisfacer las exigencias del comercio de carnes. Y esas condiciones son precisamente las que caracterizan a los campos próximos a la cordillera.

Ya se ha intentado el transporte de corderos por medio de camiones, y aunque en algunos casos se señaló cierto éxito, los resultados generales no permiten abrigar la esperanza de una solución efectiva, máxime en momentos en que los automotores se desenvuelven tan precariamente. Más imposible aparece la solución para los capones y ovejas, cuyo transporte en camión, por razones de tamaño y de precio resulta en extremo oneroso. En cuanto a los arrees de treinta, cuarenta o más leguas hasta la estación de embarque, son, particularmente en años como éstos, una aventura que la mayor parte de ellos no soportaría sin gran desmerecimiento. Si a eso añadimos el interés con que los abastecedores de Comodoro operan en esas zonas está explicado el por qué es tan escasa su contribución al frigorífico de la C. A. P.

Si muchas y muy buenas razones de toda índole aconsejaban la prolongación de la línea, esta viene a robustecerlas, dándole el sentido de una verdadera necesidad cuya postergación solo puede ser dañosa para los intereses de todos: de los ganaderos, de la C. A. P. y del mismo ferrocarril.

Barsia

**Los festejos del Carnaval**

En el baile de Mi-Careme que organizó el sábado último la Empresa del Cine-Teatro Español y que constituyó todo un éxito, fueron entregados los premios instituidos por dicha Empresa y por la Comisión de Carnaval, fiesta esta que fue amenizada por la orquesta «Ambassadeur».

Antes de dar comienzo a la entrega de premios fue proclamada «Mis Carnaval 1944» la señorita Ramona Fuentes quien, como adelantáramos en la edición anterior, resultó ganadora de este concurso cuyo premio lo constituía un billete de cien pesos que le fué entregado en este acto.

Seguidamente fueron instituidos por la Empresa y distintas casas comerciales de la localidad, habiéndolos adjudicado el jurado de la siguiente manera:

«A la mejor fantasía»: el gran premio «Enosis» a la señorita Virginia Suárez, de dama antigua.

«A la segunda mejor fantasía», premio «Muruzábal» a la señorita Marta Dimópulos.

«Al mejor disfraz», premio «Argensud» a la señorita Celsa Estella, de cow-boy.

«A la mejor pareja», premio «Teatro Español» a las señoritas Ramonita y Consuelo Fuentes, fantasía rusa.

«Al mejor conjunto» premio «Teatro Español» al conjunto «Los Mejicanos», formado por las señoritas Lidia Huiche, Marina y Nicasia Orzanco, Teresa Fasioli, Ovidio Díaz y Amor Lecumberri y los jóvenes Julio y Miguel Lecumberri, Jacobo y Juan Huiche, Pedro Balda y Florencio Romanos.

«Al segundo mejor conjunto» premio «Teatro Español», conjunto

fantasía alsaciana, señoritas Aurelia, María y Angelita Alvarez, Elisa, María y Fortunata Arias y Pilar Rodríguez.

«Al mejor conjunto masculino», premio «Argensud» a «Los sevillanos» jóvenes Feijóo, Alvarez, Casas, Piñero, Cora y Hernández.

«Al disfraz más original» premio «Farmacia Iribarren», al señor Nicolás Atis, por su disfraz de mejicano.

Los premios instituidos por la Comisión de Carnaval fueron adjudicados así:

Hermanos Lecumberri: primer premio presentando rancho mejicano. El segundo premio correspondiente a vehículos adornados ha sido declarado desierto por falta de competidores.

Bicicletas adornadas: primer premio niño Tetán, segundo premio niño Mon, ambos aeroplanos.

Conjuntos: De Mejicanos. Primer premio: Hermanos Lecumberri, Srtas. Orzanco, Fasioli, Lavandivar, Ovidio Díaz y jóvenes Huiche, Romanos y Balda.

Segundo premio: «de aldeanas», señoritas Montenegro. Los demás premios no han sido adjudicados por falta de concurrencia.

En el concurso de baile efectuado el día 22 de febrero último en la sala del Cine-Teatro Español resultaron ganadoras las siguientes parejas:

Tango: pareja integrada por señorita Campano y señor José González.

Paso doble: pareja integrada por: señorita Libertad Rodríguez y señor Ricardo Fabero.

Fox-trot: pareja integrada por: señorita Fanny González y señor Carlos Piñero.

Vals: pareja integrada por: señorita Marina Orzanco y señor Antonio Fraga.

Milonga: pareja integrada por: señorita Celsa Estella y señor Abascal.

**FLOTA MERCANTE DEL ESTADO**

Sarmiento 580

Buenos Aires

Vapor Río Blanco

Salió de Buenos Aires el 8 del actual en viaje hasta Río Gallegos y escalas.

Vapor C. Rivadavia:

Esperado en ésta el lunes 13 en viaje a Buenos Aires.

Informes y tarifas a su Agente local:  
**FLORENTINO PEREZ**

**El baile de esta noche**

Para esta noche con motivo de la entrega de los premios a los mejores conjuntos de disfraces y fantasías que concurren a los bailes anteriores, la Asociación Club Deportivo Deseado Juniors ha organizado un baile que se realizará en su sede social.

**Comunicados Gubernativos**

G. 468 S.—Transcribo telegrama firmado excelentísimo señor Ministro Interior, Enero 3-1944 n.º 195. A requerimiento de la Presidencia de la Nación transcribo a V. S. la siguiente comunicación concordante con las declaraciones del Excelentísimo señor Vice Presidente de la Nación en ejercicio del Poder Ejecutivo sobre conducta del gobierno, pueblo argentino en el orden internacional y la firme resolución P. E. de adoptar todas las medidas necesarias para defensa de los intereses argentinos, coincidentes con los del continente América. Es deseo excelentísimo señor Vice presidente que los señores interventores Federales en las Provincias y Gobernadores de Territorios nacionales, extremar las providencias conducentes al logro de los fines propuestos. Asimismo que los señores interventores y Gobernadores sean enterados de este deseo mayor brevedad. Saludo a V. S. con la mayor consideración. General Perlinger. Consecuencia informará inmediato vía más rápida todo asunto relacionado este tema fin adoptar providencia. Usará cifrado cuando correspondiera. Atte. J. M. Gregores—Gobernador.

lentísimo señor Obispo Diocesano Monseñor Nicolás Esandi para regreso visitar Gallegos, Cruz, Piedrabuena, León, Deseado. Desde Río Grande telegrafiará comunicando llegada Gallegos y días permanencia después lo cual podrá informarse fecha resto itinerario. Deberán organizar comisiones recepción fin programar lo conveniente incluido alojamiento adecuado. Atte. J. J. Bayá E. Ia—Secretario Gobernación.

G. 467 S.—Acuerdo circular 45/44 Subsecretario Interior, y dado con gestión líneas y circuitos telégrafos Nación por uso innecesario y exceso palabras, recomiéndase: 1.º Utilización telégrafo caso verdadera urgencia y absoluta necesidad exclusivamente. 2.º Limitación número palabras texto lo estrictamente necesario. Atte. J. M. Gregores—Gobernador.

G. 466 C.—Ampliando G. 461 C.—hácese saber sus efectos hará responsable funcionario o comisiones colectas por víctimas San Juan que no remitan detalladas con firma contribuyentes planillas remitidas ese efecto como así aquellos que omitan remisión boleta depósito bancario o giro por importe recaudado que deberá concordar con total arrojan planillas. Atte. J. M. Gregores.

G. 463 S.—Fines dispuestos artículo 38 Decreto 16.679/43 sobre estatutos servicio civil nación Poder Ejecutivo por Decreto 4315/44 18 Febrero oficializa «Liga Argentina Empleados Públicos». Atte. J. M. Gregores—Gobernador.

G. 464 S.—Decreto 3540/44 Poder Ejecutivo Nacional 1.º Declárase obligatorio todo Territorio República denuncia casos comprobados intoxicación habitual estupefacientes. 2.º Corresponde denuncias a Médicos, Dentistas o Farmacéuticos que en ejercicio profesión tomaran conocimiento su existencia. 3.º Denuncia se hará carácter reservado en Capital Federal, ante sección contralor estupefacientes Dirección Nacional Salud Pública y Asistencia Social en forma directa. Interior país ante autoridad sanitaria correspondiente quien lo pondrá conocimiento dentro de 48 horas recibida. 4.º Dicha dependencia elevará en casos denunciados registro toxicómanos fin estudiar y promover medidas necesarias asistencia enfermo durante y después desintoxicación. 5.º Omisiones denuncias están sujetas multas de 20 a 200 pesos impuesta por autoridad sanitaria, sin perjuicio otras sanciones dispone citado Decreto. Encargados dependencias notificarán Médicos, Dentistas y Farmacéuticos. Atte. J. M. Gregores Gobernador.

959 S.—Transporte zarpó Bs. Aires, viaje destino Usuháia exce-

**Cine-Teatro Español**

«CARMEN»

Sin duda alguna ha de constituir mañana un acontecimiento en las funciones del Cine Español, tanto en la tarde como en la noche, la exhibición de la película «Carmen» que protagoniza la actriz cómica Nini Marshall.

Das expresiones señalan en «Carmen» su eficacia más firme: las notas alegres y expansivas de la protagonista, de acción directa sobre el público, que festejará ruidosamente su comicidad, y el movimiento espectacular de los cuadros en que se mueven con dirección muy experta los conjuntos y los coros. En el primer caso, la actriz Nini Marshall, obtiene uno de sus éxitos de risa más elocuentes, y a Luis Cesar Amadori le corresponde el mérito de la dirección de este film que ha batido el record de permanencia entre las películas argentinas, en sala de estreno en la Capital.

Como es del dominio público, en esta película Nini Marshall imita libremente a la heroína de Merimée, animando a la ardorosa y cautivante cigarrera que lleva a la perdición al cándoroso sargento de carabineros.

Entre los demás intérpretes se destacan, Juan José Padilla, Manuel Perales, Carlos Tajes, Adrian Cauco y Juan José Piñeiro.

SUSCRIBASE A

«EL SUR»

**Taller Romanos**

M. vda. de Romanos

**FABRICACION DE:**  
CARROS y CARROCERIAS para toda marca de camiones

Zunchos para pozo - Alambre Tejido. Compostura de prensas para lana y toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

**Precios sin competencia**

por ser atendido por sus dueños

**GOFEL**

la marca que es orgullo de la Industria Argentina

El antisárnico argentino para todos los hacendados exigentes. Elaborado siempre a base de las mejores materias primas **EL MAS EFICAZ... LUEGO, EL MAS BARATO**

Representante para la zona: Benigno Arias  
Depositario en Las Heras: Lucio Taules

# LA LUCHA CONTRA LA SARNA EN SANTA CRUZ

Son satisfactorios los resultados obtenidos

Por el Dr. MAURICIO B. HELMANN

Van a cumplirse dos meses desde que iniciamos la campaña contra la sarna. El buen resultado de la misma, hace que no dude del éxito que coronará al final la difícil tarea que hemos decidido afrontar.

En dos meses nuestros veterinarios han adquirido experiencia y han efectuado un amplio reconocimiento de las características y de las formas de trabajo que existen en los establecimientos de las zonas en que han sido destacados. Si bien es cierto, que la gran extensión que las mismas abarcan, no ha permitido en este lapso de tiempo, la visita a la totalidad de las estancias, ello no impide que, en los momentos presentes, tengamos una noción muy aproximada de la situación sanitaria de toda la zona de lucha. Sabemos, casi matemáticamente en cuales estancias hay sarna y en cuales no. Este conocimiento es fundamental, pues nos permitirá concentrar a nuestros funcionarios, precisamente, donde es más necesaria su acción.

## COLABORACION COLECTIVA

Pero mi mayor optimismo radica en la forma como ha sido recibida por los ganaderos nuestra acción. En efecto, me han hecho llegar voces de aplausos, casi unánimes, por la iniciación de la campaña; estas palabras de estímulo recibidas, que agradezco profundamente, me significan que están penetrados de la necesidad y de la urgencia de eliminar para siempre a esta plaga, que es perjuicio económico y que es vergüenza. Este estímulo nos anima a perseverar en la acción, porque sabemos que para el que la tiene en sus majadas, estamos respaldados por la opinión plena y la colaboración invalorable de la mayoría. Pero no se me oculta, que existe un núcleo de ganaderos, pequeño por suerte, que necesita ser forzado a modificar sus sistemas de trabajo y a ser educado en los principios básicos de la profilaxis de la sarna, para que no constituyan en el futuro focos de resistencia en esta tarea de saneamiento. A Ellos dedicaremos todos nuestros esfuerzos, primero tratando de aconsejarlos amablemente, después, por medio de la aplicación de medidas, que nos

permitan obligarlos a trabajar el ganado correctamente y, si aún no lográramos nuestros propósitos, no vacilaremos en llegar a la aplicación de todas las sanciones que nos permita la ley.

## SERIA ADVERTENCIA

En este sentido, quiero advertir a los arrendatarios de campos fiscales, que nos haremos un deber en hacer llegar a conocimiento de la Dirección de Tierras, la nómina de aquellos pchadores que por su descuido o ignorancia, no sean dignos acreedores al patrimonio que les ha concedido el Estado. No es posible tratar con la misma regla al ganadero que hace una explotación racional y aplica todos sus esfuerzos al mejoramiento de las condiciones de explotación del ganado y de la vida propia y la de su familia, con aquellos otros que se mantienen indiferentes ante el sufrimiento de sus animales plagados de sarna, que van dejando sus vellones en las matas y alambrados, y que por desidia inaceptable, no construyen baños y corrales que puedan merecer el nombre de tales. Existen en el país miles de hombres progresistas, ansiosos de tener una oportunidad de abrirse camino en la vida y no es justo, pues, que conociendo a unos y otros, no se les brinde a ellos una chance y se toleren a los que no hacen honor al país ni a sus vecinos progresistas, que tienen en ellos, un peligro constante del contagio de la sarna.

En cambio, muy en breve comenzaremos a dar a publicidad a los nombres de los establecimientos y los de sus propietarios y pobladores cuyas majadas estén limpias, y se les otorgará un certificado con esa constancia, lo que les significará la ventaja de poder efectuar movimientos de ganado sin previa inspección.

## MEDIDAS CAPITALES

Durante el mes de marzo tienen los ganaderos una oportunidad de proceder al saneamiento de sus majadas enfermas y poder así irse incorporando al conjunto de establecimientos limpios. Cuatro son las medidas en que podrían sintetizarse los cuidados que deben te-

nerse para lograrse estos propósitos: 1.º Efectuar un rodeo del ganado en forma total, sin dejar una sola cabeza atrás; basta que quede uno sólo, únicamente, para producir la reinfestación del resto después de los baños, reduciendo el valor del baño a cero; por eso la limpieza de los campos debe ser perfecta y si es necesario, debe procederse al sacrificio de los rezagados; la existencia de animales blancos con los bañados, es lo mismo que decir que el baño ha fracasado; 2.º Debe prepararse la solución del baño con mucho cuidado; aconsejo volver a cubicar la bañadera, aunque ya se lo haya hecho anteriormente y a redoblar la atención al preparar las emisiones, volviendo a estudiar las medidas y proporciones, como si fuese la primera vez que la efectúa, pues pueden a veces existir errores, que hacen que un baño sea totalmente ineficaz; lo mismo, se debe prestar suma atención al refuerzo del antiséptico a medida que van pasando los animales; 3.º Es importante vigilar con el reloj en la mano, el paso de los primeros laneros por el baño, a fin de que permanezcan por lo menos un minuto, para lo cual es muy adecuado instalar compuertas; no debe omitirse hundir la cabeza dos o tres veces a cada animal, sino se quiere volver completamente inútil el baño que se está dando; y 4.º Repetir los baños, en número nunca menos de tres, y con intervalos entre uno y otro no mayores de diez días; dejar pasar más tiempo, veinte días como muchos siguen la costumbre tan equivocada y perjudicial, es casi exactamente lo mismo que no bañar. Si se siguen atentamente estas cuatro indicaciones fundamentales, el problema de la sarna dejará de ser problema para el que lo tiene y para sus vecinos. Vuelvo a ofrecer, una vez más, la colaboración desinteresada y gratuita de nuestros veterinarios, que gustosos concurrirán a los establecimientos para aconsejarlos como proceder.

# Señor Ganadero:

Confíe la consignación de sus frutos para venta en Buenos Aires, al señor

## Indalecio Muruzábal

quien personalmente defiende los más altos precios con los menores gastos

## Anticipos Liberales en Efectivo

Prontitud en las ventas, otras ventajas más obtendrá si hace sus consignaciones al señor

## Indalecio Muruzábal

Informes y demás datos, en sus casas de comercio de

Puerto Deseado

y

Col. Las Heras

## Es necesaria después de la guerra la competencia comercial angloamericana

Sobre el importante tema hizo declaraciones el ministro de Estado británico señor R. Law

Londres, febrero de 1944. (Por avión).—El ministro de estado, Sr. Richard Law, en un discurso pronunciado durante el almuerzo ofrecido por la Cámara de Comercio Norteamericana, declaró que es necesaria una sana competencia comercial entre Estados Unidos y Gran Bretaña en la postguerra, basada en la expansión económica mundial, y no en una violenta lucha nacionalista por la conquista de los mercados.

Agregó que «si los mercados británicos obtienen el predominio de los mercados a expensas de Estados Unidos, produciríamos una ola de desocupación en ese país. Consecuentemente, si Estados Unidos desalojara las exportaciones británicas de los mercados mundiales, produciría la desocupación y una reducción en el nivel de vida de Gran Bretaña. Si hay pobreza en este país, no podrá haber prosperidad en las Américas. Si Estados Unidos es próspero, nosotros también podremos gozar de la prosperidad.»

Advirtió el señor Law sobre los peligros de una alianza permanente entre Gran Bretaña y Estados Unidos, y al respecto dijo: «No sugiero la continuidad de una alianza anglonorteamericana. El mundo que ha estado sufriendo durante años la tiranía prusiana, no desea cambiarla por un predominio anglonorteamericano. Tal alianza sería vista en muchos círculos con muy buenos ojos. Pero hay muy serios riesgos y provocaría contra-alianzas y peligros mayores los que deseamos evitar con ello.»

«Los intereses del Reino Unido, agregó después, y los de Estados Unidos exigen un sistema político y económico de seguridad mundial. El mismo hecho de que Estados Unidos y Gran Bretaña tengan en común un deseo de libertad, paz y abundancia, significa una competencia, y quizás rivalidad en el cumplimiento de sus deseos. La competencia y la rivalidad son cosas sanas, pero al parecer nadie puede mirar al futuro sin temer que exista en esa rivalidad comercial anglonorteamericana la posibilidad de una fatal corrupción.»

## HOTEL "LA CANCHA"

de NICOLAS ALVAREZ

RECIENTE REFACCIONADO

Ofrece comodidades para familias y pasajeros

PRECIOS MODICOS

Teléfono 244 Pto. Deseado

## SE VENDE:

El Tambo «LA RURAL», con 16 vacas lecheras, casa, galpones, vehículo de reparto y demás instalaciones.

Los interesados deben dirigirse a su propietario, señor Gregorio Sagüin.

## Calefacción Central

INSTALACION DE BAÑOS Cañerías y Trabajos del Ramo en General

DIRIGIRSE a DELING W. BERGSTROM

## FARMACIA IRIBARREN

ATENDIDA PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

LEOPOLDO J. IRIBARREN

QUIMICO FARMACEUTICO

Autorizada para despachar recetas de la Sociedad Española de S. M

REMITIMOS PEDIDOS A LA CAMPAÑA

SERVICIO NOCTURNO PERMANENTE

CALILLA CORREO 31

TELEFONO No. 168

PUERTO DESEADO

## Consultorio y Laboratorio DENTAL

DR. ANGEL BUTTI

Cirujano Dentista del Hospital local y de las Escuelas del Partido. Ex de la Asist. Pública y del Hospital Durand de la Capital.

LAZARO GRUNBERG

Director del Laboratorio de Protésis

Las modernas instalaciones de nuestro Consultorio y la ventaja de contar con el Laboratorio anexo, además de un gran stock de materiales y dientes, nos permite realizar a nuestros pacientes cualquier clase de trabajo, ya sea puentes fijos de oro, dentaduras completas o parciales etc. en el término de 24 a 28 horas.— Nuestra permanencia definitiva en esta, respalda la garantía más absoluta que otorgamos con nuestros trabajos.—

PUERTO DESEADO TELEFONO N. 140

(Casa del Señor ARDURA)

No vacile, Señor Estanciero  
**VAYA A LO SEGURO**  
 USANDO LOS  
**AFAMADOS ANTISÁRNICOS**  
**Cooper y Robertson**

**ESTACION DE SERVICIO Y TALLER**

**Aldino Fava** Excelente atención.  
 Quedó habilitada al servicio del público atendida por su propio dueño. Rapidez y precisión en las reparaciones. Modicidad en los precios.

**VENTA DE NAFTA Y ACEITE**

Puerto Deseado Teléfonos: Taller 216  
 Calle Ministro E. Ramos Mexía Particular..... 130

**WALDRON & WOOD**

**Consignatarios de Lanas y Cueros**

**BME. MITRE 427 - BUENOS AIRES**  
 Anticipos Liberales

Representante en la zona:

**IGNACIO P. FERNANDEZ**

Puerto Deseado - C. Correo 64 - Telefono 28

**Belgrano Hotel**  
 DE  
**FELIX AGUIRRE**

EL MAS CONFORTABLE DEL LAGO BUENOS AIRES

Instalaciones modernas - Edificio de Material  
 Baños con agua caliente y fría

**COCINA FAMILIAR - Atendido por su dueño**

**Salón MUESTRARIO para VIAJANTES**

LAGO BUENOS AIRES - Terr. de Santa Cruz

**Casa de Negocio con Ramos Generales**

- DE -  
**ANTONIO TEJEDOR**  
 - Y -

**Hotel "LAGO BUENOS AIRES"**

GRANDES COMODIDADES PARA FAMILIAS Y PASAJEROS  
 Lago Buenos Aires :- (Territorio Santa Cruz)

**Dr. Alberto C. Pujadas**

MEDICO-CIRUJANO

De la Universidad de Buenos Aires. - Médico del Hosp. Ramos Mejía

Enfermedades de Señoras y Niños - Clínica Médica  
**RAYOS X**

Diatermia, Rayos Ultravioletas, Rayos Infrarrojos, Masajes Vibratorios, Citoscopia, Uretroscopia y Electricidad Médica en gral.  
 Consultorio: (al lado de la cancha vieja de pelota)

Teléfono N.º 230

Puerto Deseado

**Correos Terrestres**

**TRANSPOTES PATAGONICOS:**—Servicio de pasajeros y encomiendas entre San Antonio Oeste y Rio Gallegos; bisemanal. Procedente del norte pasa los lunes y jueves siguiendo en el día para el sur, hasta Rio Gallegos. Regresa los miércoles y sábados continuando en el día hasta Comodoro, por Fitz Roy y Caleta Olivia.

**DESEADO MAZAREDO:**—Correo oficial de Teófilo López. P. de Deseado los días 1.º y 15 de cada mes regresando los días 3 y 17.

**DESEADO-SAN JULIAN:**— Correo oficial de Victor Marsicano, pasando por Bahía Laura y Cañadón Once de septiembre. Sale los días 1.º y 15 de cada mes llegando a San Julián los días 2 y 16. Sale de San Julián los 4 y 18 para llegar a esta los días 5 y 20.

**DESEADO-ESTANCIA «SANTA MARIA»** Correo de Marcelino Martínez, pasando por Cerro Moro y Tres Cerros, sale de esta los días 1.º y 15 de cada mes.

**LAS HERAS- C. RIVADAVIA:**—Baltasar Correa: Sale los miércoles de Las Heras regresando los vie. es.

**JARAMILLO-ESTANCIA BELGRANO:**— Correo de José Alvarez; sale de Jaramillo dos veces por mes, pasando por Madre e Hija.

**Los Antisárnicos Young**

SON BUENOS

Uselos y los adoptará

Sostienen la competencia, obligando a mantener los precios bajos :: :: ::

Solicítelos a las casas de comercio o a su representante :: ::

Enrique García Jaunsarás

**FRANCISCO CARBÓ**  
 PROCURADOR

Asuntos civiles, Comerciales y Criminales

SARMIENTO 687 Rio Gallegos

**Hotel FITZ ROY**  
 DE  
**ESTANISLAO GONZALEZ**

Comodidad para pasajeros y familias :: :: ::

Venta de Nafta y Aceite  
 FITZ ROY F. C. P. D.

**Peluquería MARTIN**

DE MARTIN BERGEN

frente a la Agencia Ford  
 ESMERADA Y PERSONAL  
 ATENCION DE SU DUEÑO

**PENSION FAMILIAR**

Salas habitaciones para familias y pasajeros desde \$ 3 por día

Casa estrictamente familiar  
 Baños calientes a toda hora.— En pleno centro.

Avenida de Mayo 1285 2.º Piso  
 Capital Federal

No hay chapa en la puerta

NAVEGACION

**Costa Sud**

FALGON y Cía.

Servicio rápido de cargas para los puertos de la costa sud, con buques de bandera nacional.

**Madryn, C. Rivadavia y Deseado**

**Juncal 743 - Buenos Aires**

AGENTES EN PUERTO DESEADO:

**Ernesto Sarchi e Hijo**

**Curto, Gonzalez y cía.**

CONSIGNATARIOS

Avenida. Pte. Roque Saenz Peña, 760 - Buenos Aires

Dirección Telegráfica:

**LANASUR**

Concedemos anticipos liberales sobre lanas, cueros lanares y demás frutos del país que se nos consignen para la venta

REPRESENTANTE en la zona de Deseado:

**GUMERŚINDO GONZÁLEZ DÍAZ**

Ahora, como siempre...

**LA TIENDA**

**"El Progreso"**

**de Donin y Kibryk**

sigue ofreciendo a su clientela y al público en general el más novedoso y completo surtido de mercaderías del ramo, en la

**mejor calidad y al menor precio**

Para Señoras Hombres y Niños

Tienda "El Progreso" espera su visita

PUERTO DESEADO - Santa Cruz

**Bar "Austral"**

DE  
**JUAN KULL**

Recientemente inaugurado en el edificio del señor Emilio Fuentes

Moderno, confortable y lujosamente instalado

**BILLARES**

Reservado para señoras y familias

PUERTO DESEADO TERRI. SANTA CRUZ

**Aumentó el valor del intercambio: \$ 26.205.000**

**Ocupan el primer plano las importaciones del Brasil**

El valor efectivo del intercambio comercial argentino en el mes de enero último, alcanzó a pesos 266.190.000 moneda nacional, según lo expresa un informe dado a conocer por el Ministerio de Hacienda.

En el mismo mes de 1943, la

cifra correspondiente era de pesos 289.984.000. Hay, pues, un aumento de \$ 26.205.000 a favor de este año. En enero de 1942, el intercambio ascendió a \$ 318.328.000. Comparada con esta cantidad la de 1944 antes indicada, señala una disminución de \$ 52.138.000.

Las importaciones en enero último sumaron \$ 74.340.000 y las exportaciones \$ 191.865.000. En el mismo mes del año anterior las primeras habían llegado a pesos 83.645.000 y las segundas a pesos 156.340.000. Vale decir que las importaciones han experimentado en su valor un descenso de pesos 9.321.000 y las exportaciones un ascenso de \$ 35.526.000.

**Aumento de las cantidades**

Las cantidades físicas de las importaciones en enero de 1944 han tenido un pronunciado aumento con respecto a las del mismo mes de 1943, determinado principalmente por la mayor introducción al país de carbón de piedra, en el primero de los meses antes citados. El conjunto de las importaciones alcanzó a la cifra de 313,000 toneladas contra 247,000, lo cual significa un ascenso de 66,000 toneladas.

Al Brasil pertenece el primer puesto en cuanto a nuestras compras al extranjero. En efecto, en enero de 1944 las importaciones

# Ventas de Lanas

*Si el comercio de lanas no ha buscado hasta ahora el amparo de las autoridades nacionales, pidiendo como ha sucedido con las carnes y cereales, la creación de Juntas Defensivas, es porque existe el*

# Mercado Central de Frutos



*gran institución que impide el trust de la compra, centralizando en sus galpones la mayor oferta y dando con ello lugar a que juegue la libre competencia por medio de 99 firmas compradoras nacionales y extranjeras.*

**Vender afuera: significa conspirar contra el único y verdadero elemento de defensa de los intereses del productor.**

## Mandar al MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

es vigorizar esta defensa y  
**VENDER RAPIDAMENTE AL PRECIO MAS ALTO.**

Agente en Puerto Deseado: **EDUARDO VAZQUEZ & Cía.**

# Casa Hernández

de Lago Buenos Aires

es la que Vd. señor poblador debe visitar para efectuar sus

**Compras del año, pues**

**"CASA HERNANDEZ"**

le ofrece permanentemente el mejor, más fresco y más novedoso surtido de Mercaderías en todas sus secciones:

**ALMACEN - TIENDA**

**Ferretería y Corralón**

a los precios más convenientes

**CASA HERNANDEZ - Lago Bs. Aires**

de dicha procedencia sumaron \$ 21.986.000, o sea 29,6 % de total. Siguen por orden decreciente: India, con \$ 16,103.000 o 21,7 %; Estados Unidos, con \$ 10.663.000 o 14,3 %; Gran Bretaña, con \$ 5.600.000 o 7,5 %; Unión Africana, Suiza, posesiones holandesas, España, Chile, Canadá, Bolivia y Paraguay. El resto de los países figura con cifras interiores a 1 % del total importado.

Como queda dicho, las mercaderías procedentes del Brasil representaron en enero de 1944 el 29,6 % del total, contra 17,2 % que habían significado en igual fecha de 1943; los artículos originarios de la India, señalaron 21,7 % contra sólo 0,2 % en enero de 1943; los Estados Unidos, 14,3 % contra 19,9 %; Gran Bretaña, 7,5 %, habiendo alcanzado 332 en enero de 1943.

**Destinaronse a Gran Bretaña los mayores envíos**

Del total de nuestras exportaciones, corresponden \$ 65,022,000, o 33,9 %, a los embarques destinados a Gran Bretaña, los envíos a Estados Unidos representan pesos 52,924,000, es decir 27,6 % del total; sigue Brasil con \$ 13,554,000 o 7,1 %; viene luego Unión Sud-africana, España, Chile, Perú, Suecia, Uruguay, posesiones norteamericanas en América Central, México, Bolivia, Colombia, Panamá y Venezuela.

**Comercio de metálico**

En enero de 1944, las importaciones de metálico alcanzaron a \$

14.658,548 moneda nacional, contra \$ 195,471 en el mismo mes de 1943. La suma anotada en primer término corresponde a importaciones de oro en barras o lingotes. En enero de 1944 no se realizaron importaciones de oro amonedado ni de monedas de plata y tampoco se efectuaron exportaciones de metálico.

**Recaudaciones aduaneras**

Las recaudaciones aduaneras y portuarias en enero último sumaron en conjunto \$ 8.223,000 moneda nacional, contra \$ 13,119,000 en igual mes de 1943, lo que representa una disminución de pesos 4.886,000, o sea el 37,3 %.

**Mercado de Lanas**

Noticioso de la firma Angel Vélez y Cía. Ltda.

Después de los breves días prácticamente inactivos que por la circunstancia del feriado de Carnaval y la resolución de varias fábricas y lavaderos de cerrar sus usinas para dar asueto a su personal, hemos tenido en este mercado, reiniciáronse el lunes ppdo., las actividades con regular animación aunque dentro de precios invariables.

Realizado el cómputo total de las ventas concertadas en la presente semana vemos que alcanza a la cifra de 1.800.000 kilos aproximadamente, correspondiendo en su mayor parte a lanas enteras y segundas esquilas clasificadas como cruas finas, medianas y gruesas procedentes de la Pcia. de B. Aires

# M. Y P. GONZALEZ MARTINEZ

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1897

BAHIA BLANCA: Belgrano 150

Dirección Telefónica: GONZALEZTINEZ

BUENOS AIRES: Bolívar 144

## CONSIGNATARIOS

**LANAS — CUEROS — HACIENDAS — CEREALES**

**Anticipos Liberales Sobre Lanas y Cueros**

**REMATES - FERIAS, en Bahía Blanca, Pigué y Espartillar**

Representante en la zona de Deseado: **ERNESTO VENDITTI**

# CAMINOS Y VAN PEBORGH

SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD LTDA.

CAPITAL m\$n. 1.000.000

## CONSIGNATARIOS

Escritorio: 25 de Mayo 252 - Direc. Telegráfica GAMIVAN - Barraca: Herrera 2412

**Anticipos Liberales Sobre Lanasy Cueros**

REPRESENTANTE EN LA ZONA DE DESEADO:

**Manuel F. Barros**



## FRIGORIFICO "PUERTO DESEADO"

La primera faena de la zafra 1944, que finalizó el día 24 de Febrero, ha arrojado los siguientes resultados:

DETALLE	N.º DE CABEZAS	%	PROMEDIO KILOS POR CABEZA
CORDEROS	7.964	7,363	9,81
CAPONES	29.219	27,018	10,36
OVEJAS	68.930	63,737	11,53
CARNEROS	2.035	1,882	15,21
	108.148	100.---	12,77

Las 108,148 reses fueron faenadas en 37 matanzas a un promedio diario de 2.923 cabezas, es decir, 376 más que en igual período del año 1943, lo que es una prueba indiscutible del acierto de la CAP en la introducción de las mejoras en su Frigorífico de P. Deseado

La segunda faena se inició el día Lunes 6 del corriente y la Administración invita a los señores ganaderos a someter, a la brevedad sus ofertas de haciendas a fin de facilitar la organización de las entregas.

### RELIQUIDACIONES

Tenemos el agrado de comunicar a los Sres. ganaderos que al término de la zafra actual, liquidaremos las siguientes bonificaciones por las haciendas entregadas a éste Frigorífico durante el año 1943:

#### DETALLE

	POR KILO DE CARNE LIMPIA EN GANCHO
a) Por la hacienda destinada a conserva:	
CORDEROS	m\$n. 0.0278
CAPONES y OVEJAS	> 0.0262
b) Por la hacienda destinada a digestor (tacho):	
CORDEROS	m\$n. 0.160
CAPONES y OVEJAS	> 0.175

## CORPORACION ARGENTINA de PRODUCTORES de CARNES

Sur de Córdoba y Pampa, en cuyos tipos operaron particularmente la industria nacional y lavaderos del país, quienes en sus preferencias favorecieron especialmente las de gran calidad, absolutamente limpias de semilla, de mecha bien crecida, finura uniforme y de francos riodes en lavado. Se negociaron con demanda limitada las que, teniendo alguna semilla en los bordes fueran factibles de limpieza sin mayores rechazos, mientras que la recargada de semilla fueron de venta puramente ocasional.

Las enteras y segundas esquilas de Corrientes y E. Ríos, fueron negociadas moderadamente dentro de valores sostenidos.

Las ricas lanas originarias de los Terr. de la costa sud fueron favorecidas por el especial interés demostrado por la industria nacional que operó con predilección en meinos australianas y cruza fina perfectamente definidas, que indispensablemente reunirían características de especial calidad y de condición impecable. Merece mencionarse particularmente la colocación de un lote constituido por 210.000 kilos de cruza fina supra, originaria de Río Gallegos al interesante precio de \$ 22.-- los 10 kilos.

Las lanas denominadas generales, de deficiente desarrollo de mecha y de rendimientos problemáticos,

tuvieron aceptación reducida.

Cierra la plaza sostenida para las borregas, mestizas, criollas, barrigas y de epidemia.

### Tierras Fiscales

Decretos y disposiciones del Ministerio de Agricultura sobre la ocupación de tierra fiscal, hasta fines de Diciembre

### TERR. SANTA CRUZ

Arrendamientos aprobados

Joé Bach, 5.766 ha. 98 a. 61 m2. en el lote 12; Sección 4a. zona de Cabo Blanco; Eleuterio Rosain, se proroga por diez años su contrato por el arriendo de 10.000 ha. en las leguas a, d, parte O. de las leguas b, d del lote 17; parte E. de las leguas b y c del lote 18 y una franja en las partes SE. y SO. de los lotes 13 y 14; fracción A. Sección XII, y se le concede en venta 8.825 ha. en los lotes 5 y 1, fracción B de la misma Sección.

Reserva sin efecto

Expediente 108.400 43, déjase sin efecto la reserva que afecta a la legua a del lote 30, sección 4a, Zona Cabo Blanco y queda subsistente la resolución ministerial

que autorizó a la Dirección de Tierras a celebrar contrato de arriendo por esa tierra con Francisco Britos Barabá, desestimase los pedidos de reconsideración interpuesto por Alfredo Juan Bautista y Alejandro Luis Galiment, a quienes se les fija plazo de 30 días para que desalojen dicha tierra.

Causas fiscales

Carlos Guillermo Hirschmann, cobro de pesos 640 por ocupación ejercida en los lotes 8 y 9 fracción B, Colonia Presidente Carlos Pellegrini; Joaquín Bardagi, cobro de \$ 3.676,14 por ocupación ejercida en la 1/2 E. del lote 78 y fracción O. del 79, Sección I. Colonia Leandro N. Alem. Nigel Stuart Douglas Dobres, desalojo de 6,162 ha. 67 a. 92 m2. en la parte del lote fiscal 16, Zona Sur del Río Santa Cruz.

Arriendos autorizados

Sucesión Alfonso Fernández, de 15.527 ha. 96 a. 07 ca. en el lote 41 de 1/2 O. del 3, de Zona Sur del Río Santa Cruz; Julio del Hoyo Metola, 5.000 ha. en las leguas a y d del lote 23, Sección 2a. Cabo Blanco; Reinaldo Pellone, se mantiene la adjudicación en arriendo de 10.000 ha. constituida por el lote pastoril 21, fracción D, Sección XXIII, y se dispone la inicia-

## Taller Mecánico PEREZ Hnos.

Ajustes y Reparaciones y todo trabajo perteneciente al ramo **SOLDADURA AUTOGENA Soldamos Radiadores y ALUMINIO**  
PICO TRUNCADO—F.C.P.D.

## "LA CONFIANZA"

LA TIENDA QUE DEBE PREFERIR PARA SUS COMPRAS

Rosenberg Hnos

ción de acciones fiscales para el desalojo de Carlos Battler o quien o quienes resulten ocupar dicha tierra.

Arriendos sin efecto y denegados

Marcos Rakela, de 12.500 ha. en la 1/2 S. del lote 18 y leguas b, c y d del lote 23, fracción D, Colonia Presidente Carlos Pellegrini; Manuel Frommel y José Divenuto, no se hace lugar al pedido de arriendo y se inician acciones para obtener la desocupación de cerca de 60.000 ha. en parte de los lotes 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 13 y 14, fracción A, Sección VI.

Permisos de ocupación

Celsa Teresa Catalina Tortorelli de Georgia, por aproximadamente 7.500 ha. en las leguas B y c del lote 28, b y c, del 38, a y d del 39 y a del 49, Sección II, Colonia Leandro N. Alem.

Reservas fiscales

Ministerio del Interior, solar b manzana 14, Cañadón León.

Mensuras

Francisco Arbilla, apruébase la mensura que deslinda con superficie de 20.000 ha. la superficie constituida por el lote 19 bis y parte E. del 1, ambos de la zona norte del Río Santa Cruz.

Causas fiscales

Sucesión de Santiago Hope, cobro de pesos 1.269,86 e intereses por ocupación ejercida en la parte N. del lote 14, Sección C, Zona de San Julián; Sucesión de Pedro Manigual, 160.475-43, cobro de \$ 2.320,27 por ocupación ejercida en parte del lote 19, fracción B, Colonia Manuel Quintana; S. A. Ganadera Argentina Estancia Los Manantiales, cobro de \$ 3.585,32 por ocupación ejercida en el lote 39, Sección C, Zona de San Julián; Manuel Suarez, cobro de \$ 96,62 por ocupación ejercida en parte S. de la legua c, lote 12, legua d, lote 13, leguas b, c, lote 19, en fracción D, Colonia General Paz; José Genaro González, cobro de \$ 1.086,38, por ocupación ejercida en

la legua b, lote 21, fracción C, Colonia Manuel Quintana.

Titulos de propiedad ad-referendum del P. E.

Olegario Agustín Saigado, por la 1/2 SE. del solar c manzana 75, pueblo Río Gallegos.

Concesión en venta

Marcelino Alvarez Riera, la fracción ángulo E. del solar c manzana 110, Río Gallegos.

Concesión sin efecto

José Mercedes Hernández, de la fracción ángulo E. del solar b manzana 73, San Julián y se le concede a Ismael Nieto.

Devolución

Francisco Llana, el saldo que resultare de la suma de \$ 900,00; Elena Nicolaides de Fernández, el saldo que resultare de la suma de \$ 1.200; Baltasar Melendez, saldo que resultare de la suma de pesos 1.200.

Emplazamiento

Eusebio de la Fuente, un año, para que realice la mensura del lote 68 bis, de la zona norte del Río Santa Cruz.

Denegación

Homero Menvielle, no se hace lugar a los pedidos de prórroga para desalojar el lote 12, Sección B, zona de San Julián y de autorización para enajenar las mejoras y se establece que esa tierra será públicamente ofrecida.

## HOTEL EN VENTA:

Se venden las existencias del Hotel Biedma de Francisco Vázquez en Km. 60.

Tratar con el mismo



Este finísimo calzado, en toda su escala de números y modelos, podrá adquirirlo en

# ARGENSUD

La Casa de Confianza

Y como complemento para su buen vestir, le ofrecemos también

**REGIOS TRAJES**

**CAMISAS**

**SOMBREROS**

y cuanto artículo necesita una persona elegante.



**El Hotel "Argentino"**  
 DE LAZARO URDIN  
 Con las mejores Comodidades y la atención personal de su dueño,  
**Su Cinematógrafo**  
 con equipo sonoro "Realton"  
 y las mejores y mas modernas películas  
 Pico Truncado — F. C. P. D

**Hotel España**  
 de Crescente Ibañez  
 Recientemente reformado ofrece ahora mayores comodidades a sus favorecedores.— Precios económicos para familias y pasajeros.  
 PUERTO DESEADO  
 C. Correo 53 — Teléfono 148

en su constante renovación de mercaderías  
**la FARMACIA CAPDEVILA**  
 al servicio de sus clientes  
 TELEFONO 102 PUERTO DESEADO

**FELIX VALENCIANO**  
 COMISIONES Y REPRESENTACIONES  
 TRAMITES EN GENERAL  
 Representante Oficial "Philips"  
 Mosoteguy e Hijos  
 Consignatarios de Frutos del Pais  
 Lago Buenos Aires

**Hotel "UNIVERSAL"**  
 — DE —  
 ALBERTO BAZTAN  
 Frente a la Anónima Comodidad para familias y pasajeros.— Comedor Reservado.— La casa más acreditada de  
 Puerto Deseado  
 Casilla Correo 39—Teléfono 122

**HOJALATERIA**  
 — DE —  
 MANUEL MARTINEZ  
 Toda clase de trabajos pertenecientes al ramo  
 ESPECIALIDAD en cuartos de baño, Cañerías y flotantes para bebederos  
 PUERTO DESEADO

**'EL PORVENIR'**  
 de JOSE F. SUAREZ Y CIA.  
 Especialidad en Trajes de Confección y Artículos para Hombres  
 ROPERIA Y MERCERIA EN GENERAL  
 CALIDAD Y PRECIOS  
 PUERTO DESEADO

**Hotel "Baskonia"**  
 DE  
 MARTIN GARRIZ  
 CONCESSIONARIO DEL BUFET DEL FERROCARRIL DE PUERTO DESEADO  
 Teléfono 150 C. Correo 8

**HOTEL APOLO**  
 — DE —  
 MAXIMO VON RUNCKEL  
 Edificio de Material. El más cómodo confortable y céntrico Atendido por su propietario.— Amplia comodidad para familias pasajeros y viajeros.  
 Cocina de Per. orden — Se aceptan pensionistas  
 Teléfono 108 — Casilla Correo 45 — Puerto Deseado

**Florentino Perez**  
 Despachante de Aduana y Agente Marítimo  
 CONTABILIDADES y REPRESENTACIONES  
 Despacho de Frutos del pais  
 Por trámite cada guía Removido \$ 10  
 Oficina: Calle Almirante Brown  
 Teléfonos: Oficina 206 Barraca 136 Casilla Correo 76 Puerto Deseado

**Carlos Paz**  
 MARTILLERO PUBLICO  
 REMATES - COMISIONES  
 REPRESENTACIONES: ::  
 Roca 592.— Rio Gallegos

**Panaderia "La Unión"**  
 de MANUEL CASAS  
 Elaboración mecánica de Pan y Galleta  
 Se atienden especialmente los pedidos de la campaña  
 Casilla Correo 16 Teléfono 6

**HOTEL "ARGENTINO"**  
 DARY BILLARES  
 de ARTURO CADARIO  
 Uno de los más grandes y confortables de la costa sud  
 CASILLA CORREO 70 TELEFONO 16  
 PUERTO DESEADO

**Ignacio P. Fernández**  
 CONTABILIDADES REPRESENTACIONES  
 C. Correo 64 - - P. Deseado

**Ernesto Venditti**  
 LANAS Y CUEROS  
 CONSULTEME PRECIOS  
 Telefono N.º 54-94 Casilla Correo 22  
 Calle Ramos Mejía Puerto Deseado

**Agustin R. Galina**  
 ABOGADO  
 RIO GALLEGOS

**COMPRE LO MEJOR**  
**Little y Fison**  
 Son Antisármicos de Fama Mundial  
 Representante:  
**Gumersindo González Díaz**

**SOCIEDAD ESPAÑOLA DE S. M.**  
 Vocales de Turno:  
 Francisco Suárez y José Fernández  
 Autorizados para extender fojas de asistencia

**Dr. Carlos R. Curto**  
 Jefe de Clinica de la Sala XXII del Hospital Alvear  
 Rayos X y Ultravioleta - Reumatismo  
 FLORIDA 734 Buenos Aires

**HOTEL "CERVANTES"**  
 — DE —  
 CELESTINO FERNANDEZ  
 PERSONALMENTE ATENDIDO POR SU DUEÑO  
 COMODIDAD :: ATENCION :: HIGIENE  
 EDIFICIO DE MATERIAL  
 EN LA PARTE MÁS CÉNTRICA DE LA POBLACION  
 PRECIOS MÓDICOS  
 TELEFONO 176 C. CORREO 73  
 PUERTO DESEADO

**Hotel "Fueyo"**  
 — DE —  
 Joaquin Brito  
 Comodidades para familias y pasajeros  
 Atendido por su propietario  
 Teléfono No. 284

**EN BUENOS AIRES**  
**HOTEL HISPANO** AV. DE MAYO 861  
 En pleno centro, hotel moderno, departamentos con baños, agua corriente en todas las habitaciones. Preferido por los pasajeros del interior por su cocina, confort y trato familiar. \$ 5.— diarios por persona, todo incluido. Familias precio convencional.  
 No se dejó equivocar, por chauffeurs u otras personas; ordeno terminantemente: -  
**HOTEL HISPANO.** AV. DE MAYO 861 - BUENOS AIRES

# Cine Teatro Español

HOY Sábado 11 de Marzo HOY

Garcajadas y Optimismo en un Programa Doble

1.º— JAHNNY DOWNS, en la comedia

## COLEGIAS MUSICALES

2.º— Un éxito cómico de la EFA

## Las Sorpresas del Divorcio

con Esteban Serrador, Hilda Sour  
Malisa Zini y Adrian Cuneo

MAÑANA

EN FUNCIONES DE TARDE Y NOCHE

Una película cumbre sin discusión alguna

## "CARMEN"

con la estrella máxima del cine nacional

NINI MARSHALL

Es una superproducción de comicidad sin límites, realizada en base a una versión libre de la famosa opera de Bizet

### Es culto a las tradiciones históricas

Casi común resulta hablar de las tradiciones históricas. Desde temprano el tema se le expone a los niños en las escuelas y a medida que corre el tiempo, aquél perdura a través de los discursos de los gobernantes, de los funcionarios, de la prédica periodística. De ello, tal insistencia abona a la real importancia que tiene para el país el recuerdo de sus tradiciones históricas y autoriza, igualmente, a afirmar que nunca es poco cuanto se haga por mantenerlas vivas, pero no tan solo en mera función pasiva de recordación, sino en función activa de inspiración y guía.

La tradición histórica de un pueblo —lo hemos expuesto en distintas oportunidades, la forman el conjunto de hechos que configuran su personalidad como nación libre e independiente. Y, como esto último es el resultado de la labor tenaz, consecuente, heroica de sus grandes hombres representativos, de los forjadores de la nacionalidad, la tradición histórica supone asimismo el conjunto de enseñanzas que se derivan del pensamiento y la obra de los próceres. El recordarlos es, claro está, deber primario de gratitud y justicia. Pero el recordarlos así, simplemente, sería poco, porque a ellos, como de los sucesos históricos que marcan con nitidez los jalones de la libertad y el progreso, es menester hacer un culto, es necesario admirarlos mucho y aprender más.

Era Carlyle quien decía —y un pensamiento similar estampaba nuestro gran Sarmiento—, que cuando un pueblo deja de admirar a sus grandes hombres, ello es signo evidente y peligroso de gravedad, ruina y decadencia. Y la afirmación está lejos de ser exagerada ya que, si esos grandes hombres resumen las bondades de la nacionalidad formada al cabo de un rudo batallar contra la opresión, de un largo guerrear para asegurar la libertad y de una lucha intensa por forjar la unidad nacional e impulsar el progreso del país, el olvido de los mismos equivale al olvido de todos los postulados que configuran la tradición histórica y que constituyen la razón de ser de cada pueblo. Así, nuestra tradición

histórica está representada por el pensamiento libre y democrático de la Revolución de Mayo y por las figuras consulares que, como San Martín, Belgrano o Urquiza en el campo militar, y Moreno, Rivadavia, Echeverría, Sarmiento en la vida civil —por no citar más que algunos— lo dieron todo, a su tiempo y en distintas circunstancias, en manifiesta continuidad con los postulados de Mayo, por mantener viva la llama de la libertad e irradiarla igualmente a otros pueblos hermanos o por defenderla cuando el manto sombrío que una prolongada dictadura arrojó sobre el país amenazó con detener su progreso y retrotraerlo a un tiempo ya superado.

En ese entonces, ya estaba de manifiesto el culto a las tradiciones históricas, todavía incipientes pero firmes. Los postulados esenciales de Mayo que, la prédica de Moreno popularizaran, son los mismos de las palabras simbólicas con que Echeverría inculca fe a quienes luchan en el destierro; los mismos que San Martín pasea a través de los Andes, que Urquiza enarboja en Caseros y que, poco después, en la etapa de nuestra organización, habrían de asentarse en la Constitución Nacional, síntesis preciosa de nuestras tradiciones históricas y del pensamiento lumínar de nuestros hombres representativos. Y si todo ello es el conjunto de tantos años de lucha; si ello es la Historia; más si es la Patria misma, ¿como entonces no rendirle culto? Es justo que se lo haga, más aún, es necesario y valioso, porque los hombres tienen siempre, en algún momento un instante de duda o vacilación en el cual, nada más oportuno y provechoso, que ir hacia las fuentes mismas de las tradiciones patrias en demanda de sugerencias, de consejos, de una luz que ilumine el camino y evite tropezar con los escollos, que siempre existen. (A.P.A.)

## Deportivas

Deseado Juniors 5-San Lorenzo U (a. división)

Deseado Juniors: Cuesta; Constantino y Barnetson; Echeverría, Parollo y Barnetson; Pereira, Smoljan, Facyo, Sauqué y Apestegua. San Lorenzo: Andrade; Jerez y Argirópulos; Leguizamón, Sánchez y Torione; Romazos, Leguizamón, Freitas, Ledesma y García.

Referé. Sr. Alcázar. El encuentro este había despertado buena expectativa en razón de la excelente labor desplegada por San Lorenzo en sus últimos encuentros. Se preveía una lucha reñida e interesante y en cambio resultó todo lo contrario. La delantera santa que en anteriores ocasiones se había mostrado peligrosa fué en esta oportunidad netamente detenida por la sólida defensa roja la que no solo quitó bien sino que también apoyó en buena forma a sus ágiles, los que con acciones simples llevaron, sobre todo en el primer tiempo mucho peligro sobre el arco de Andrade. En esta etapa lograron Sauqué, Pereira y Smoljan batir la ciudadela contraria terminando así la primer parte del partido con amplia ventaja para el Juniors.

En la segunda etapa San Lorenzo llevó más ataques pero todos ineficaces de modo que mientras los rojos lograron dos nuevos goles por intermedio de Sauqué, los santos no lograron inquietar a Cuesta ya que la delantera sanlorenzista no remataba.

Al promediar este período se lesionó el centro delantero de San Lorenzo lo que le quitó aún más vigor a su línea. Faltando pocos minutos para finalizar la brega un penal a favor de San Lorenzo fué bien atajado por Cuesta.

Resultó éste un encuentro mediocre pero limpiamente jugado. El Juniors, con acciones simples, hizo todo el gasto del partido. Sus contrarios tuvieron el domingo una actuación muy pobre.

FF. CC. del Estado 10, Boca Juniors I (2a. división)

La sola enunciaci3n del resultado final define el partido mejor que cualquier otro comentario. Hubo en la cancha un solo equipo que sin prodigarse mayormente acumuló sucesivos tantos hasta llegar al catastrófico score apuntado.

## Resoluci3n Municipal

Puerto Deseado, marzo 10 de 1944

Vista la nota presentada por el Señor Director del Hospital, en la que renuncia a su cargo por habersele planteado por Contaduría General de la Naci3n, una situaci3n de incompatibilidad con otros cargos rentados Nacionales que desempeña en ésta localidad:

EL COMISIONADO MUNICIPAL DE PUERTO DESEADO

RESUELVE:

Art. 1.º—Aceptar la renuncia del Señor Director del Hospital Municipal Doctor Segundo A. Gauna.  
Art. 2.º—Solicitarle que continúe desempeñando, en carácter de honorario, el cargo de Director, hasta que se designe un reemplazante, quedando luego como médico adscripto.

Art. 3.º—Comuníquese al Señor Gobernador del Territorio, al interesado, publíquese y archívese.

Antonio Fernández Gareía Secretario-Tesorero

Dr. Carlos Raúl Fernández Comisionado Municipal

## Reservistas:

Se invita a los que hayan jurado a la bandera el día 13 de Diciembre último «DIA DEL RESERVISTA» se presenten al Juzgado de Paz de la localidad, los días hábiles y en las horas de oficina (8 y 30 a 12 y 30 horas) con sus respectivas LIBRETA DE ENROLAMIENTO a los efectos de tomar datos que son indispensables para extender los diplomas correspondientes a la realizaci3n de dicho acto.

La Comisi3n Directiva

## SE VENDE:

El Tambo «LA RURAL», con 16 vacas lecheras, casa, galpones, vehiculo de reparto y demás instalaciones.

Los interesados deben dirigirse a su propietario, señor Gregorio Sagúin.

## HOTEL COLON

Nuevamente Ampliado  
Baños - Agua Corriente - Garajes  
La Última Palabra del Confort Moderno  
COCINA DE PRIMER ORDEN

FRENTE AL BANCO NACION  
TELEFONO 128 — CASILLA No. 10

## "LA CONFIANZA"

LA TIENDA QUE DEBE PREFERIR PARA SUS COMPRAS

Rosenberg Hnos

## ECOS Y NOTICIAS

Nacimiento

El domingo pasado se vió alegrado el hogar de los jóvenes esposos Nuñez Jolly con el nacimiento de una niña que se llamará Nelva Irma.

Dr. Alberto C. Pujadas

Tomándose un breve descanso en sus tareas profesionales se ausentó para la capital federal por vía terrestre, el Dr. Alber o C. Pujadas. Aprovechará su estadía para adquirir nuevos elementos que incorporará a su moderno consultorio.

Mientras dure su ausencia este quedará a cargo del Dr. Carlos Alberto Arias, quien atenderá al público de 17,30 a 20 horas.

Se ausentan

Para Buenos Aires, se ausentar3n el señor José Fandiño, su esposa e hijo.

Para Puerto Madryn, a fin de pasar unos días con sus familiares radicados en aquella localidad, se ausentó el señor Antonio Terrestín.

También para la capital se ausentó la señorita Amelia Pessolano.

Sr. José Llanceza

Procedente del sur, desarrollando sus actividades habituales, se halla en esta el señor José Llanceza, inspector de «La Franco Argentina».

Comisi3n de Recepci3n

Con motivo de la próxima visita del Obispo de la Patagonia, Moiseñor Esandi, la Parroquia ha invitado a numerosos vecinos a una reuni3n que tendrá lugar mañana para integrar una Comisi3n de Recepci3n.

Radiocomunicaci3n

651 AVV.—Pónesele manifiesto con anticipaci3n debida grave problema se creará época invernal motivo escasez combustibles sólidos tal motivo deberán agotar medios e iniciar por su parte inmediatas gestiones para aprovisionamiento. Gobernaci3n continúa trámites para embarque leña desde Ushuáya para costa pero hasta fecha no se ha podido concretar. Municipios iniciarán también correspondientes. Gobernaci3n apoyará cualquier gesti3n tal sentido. Atte. (Fdo.) J. M. Gregores.

Ofrecerá una demostraci3n a un socio el Club Social

Con motivo de su traslado a la sub-prefectura de Tigre, para donde se ausentará en breve, el Club Social ofrecerá al señor Juan Carlos Poppiano una demostraci3n de despedida consistente en un vermouth danzante que tendrá lugar hoy en la local del Circolo Italiano Gioconda.

Sr. Julio Langlois

Para ocupar el cargo de oficial ayudante de la sub-prefectura local ha llegado el señor Julio Langlois acompañado de su esposa, Herminia S. de Langlois.

Sra. Rosario R. de Orozco

En el vapor «Comodoro Rivadavia» llegó acompañada de sus hijos Francisco y Elvira la señora Rosario R. de Orozco, esposa del Teniente 1.º don José Orozco, del 25 regimiento de infantería motorizado.

Fiestas infantiles

El lunes 6 tuvo lugar una fiesta infantil en la casa del señor Ignacio Fernández con motivo del cumpleaños de su hijo Horacio Alberto.

Otra ofreció el señor Ernesto W. Pickering celebrando el cumpleaños de su hija Dorothy.

Estudiantes que se reintegran al estudio

Terminadas las vacaciones han regresado a la capital, para continuar sus estudios los estudiantes siguientes:

Ramona Alvarez, Leoncia Alvarez, Pilar Maria Bueno, Margarita, Elena y Jorge Bain, Ronaldo y Vivianne Kirby, Olga, Edith y Carlos Helmich, Olga, Raúl y Edith Bannbach, Antonio Rovillard, Yolanda Alvarez, María P. de Llanos, Carlos Capdevita, Perla Echeverría y Margarita, Jorge y Elena Bain.

Vapores

«Comodoro Rivadavia», en viaje al sur, es esperado de regreso a la capital federal el lunes próximo.

«José Menéndez», se halla en viaje de regreso a la capital.

«Rata», en viaje de regreso a Buenos Aires anuncia su próxima salida para este puerto y escalas, para el 16 del corriente.

«Río Blanco», tiene anunciada su próxima salida de Buenos Aires, hasta Río Gallegos y escalas, para el 11 del actual.

«Manly», salió el 8 del corriente de la capital, en viaje hasta Deseado con escala en C. Rivadavia.

## HOTEL "LA CANCHA"

de NICOLAS ALVAREZ

RECIENTE REFACCIONADO

Ofrece comodidades para familias y pasajeros

PRECIOS MODICOS

Teléfono 244  
Pto. Deseado

## HOTEL EN VENTA:

Se venden las existencias del Hotel Biedma de Francisco Vázquez en Km. 60.

Tratar con el mismo

# Artefactos Eléctricos

HERMOSOS, ORIGINALES y CONFORTABLES

Los artefactos eléctricos que acabamos de recibir, incluso una estupenda línea de artísticos veladores, son originales, modernísimos y perfectos.

ARTICULOS DE CERAMICA,  
BAKELITA Y CRISTALERIA.

Recibimos en el último barco. Maravilloso surtido de objetos de incomparable belleza y originalidad para el embellecimiento de su hogar.

ARTICULOS PARA REGALOS:

Las novedades recibidas, asimismo, son de alta originalidad y exquisito "chic".

---

## LA ANONIMA

Soc. Anón. Importadora y Exportadora de la Patagonia